

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El resultado de la jornada electoral de ayer

Resonante triunfo de las derechas en casi toda España, logrando el coto en varias provincias

### Impresión de conjunto

Por los datos obtenidos hasta la hora de escribir estas líneas puede decirse que en las elecciones a Diputados a Cortes verificadas ayer se han puesto frente a frente dos grandes sectores de opinión: derechas y socialistas o sea marxismo y antimarxismo.

La masa republicana definida casi no ha dado señales de vida. Los partidos centro como los de Lerroux y Maurá, los gubernamentales y más aun los de izquierda republicana, con radicales socialistas y azafistas a la cabeza, han quedado relegados a segundo plano, siendo eliminados en muchos sitios por no llegar al 8 por 100 y poniéndose de manifiesto que lo que más preocupa hoy en España no es la cuestión del régimen sino el problema social en sus diversos aspectos. Y esas dos tendencias

marxista y antimarxista, cada vez más definidas verán a la postre las que absorberán a la opinión nacional.

En Cartagena los socialistas van en primer lugar y después las derechas sin llegar ninguno de ellos a 40 por 100. Pero en la provincia, el triunfo ha correspondido a las derechas, aunque sin alcanzar tampoco el 40 por 100 necesario para la proclamación.

Es casi seguro que se irá a la segunda vuelta en casi toda España y estas segundas elecciones por ser ya las definitivas serán más reñidas, creyéndose que se irá a la conjunción de grupos afines, hoy desunidos por la descomposición interna de los partidos republicanos.

Ha sido muy censurada en este aspecto la nueva ley electoral. Las derechas deben redoblar su entusiasmo para acudir a la

lucha, aprovechando las enseñanzas que la jornada de ayer les dió, especialmente no retirándose de las urnas como se ob servó en muchos sitios.

### La contienda electoral en Cartagena

Se desarrolló pacífica, no habiendo que lamentar incidentes de importancia.

El cuerpo electoral, obedeciendo las recomendaciones hechas, madrugó para emitir sus sufragios. Desde bien temprano, apenas constituidas las mesas, se formaron a la puerta de los colegios largas colas de votantes.

Una nota destacada fué la concurrencia del elemento femenino. Las mujeres casi en mayoría sobre los hombres, con el mayor entusiasmo acudieron a ejercer por primera vez el derecho ciudadano que la nueva Constitución española les concede.

Fuerzas de Seguridad y de la

guardia municipal custodiaban el orden, que en todo momento se puede decir que fué completo.

En algunos colegios se formularon protestas por los apoderados, siendo requerida la presencia de Notarios para levantar la correspondiente acta.

La animación fué grande en las calles durante todo el día y la noche, formándose numerosos grupos a la puerta de los colegios después de las cuatro de la tarde en que comenzó a hacerse el escrutinio.

Especialmente en los círculos políticos, sobre todo en la Unión de Derechas, la animación duró hasta última hora de la madrugada, recogiendo datos parciales de las elecciones.

El escrutinio duró hasta la media noche, haciéndose difícil conocer datos precisos de la votación, si bien era de notar de conjunto la impresión de que los primeros puestos los ganaban derechas y socialistas, siguiéndoles los señores Rocha, Pablo Sanz y Pulg Campillo.

La proporción de votantes ha sido mayor que otras veces, calculándose que ha votado un 70 por ciento del censo electoral.

### Urnas rotas

En Rincón de Tallante a mediodía un izquierdista rompió una urna, en la cual casi todas las papeletas eran votos en favor de los candidatos derechistas.

También ocurrió lo propio en un colegio de la diputación del Rincón de San Ginés.

En La Unión fué rota la urna del colegio electoral de la Cruz Roja, siendo detenido como pre-

sunto autor Francisco Marturana Martínez, de filiación izquierdista, el cual fué puesto a disposición del Juzgado.

### De Gobernación no se citan datos

Durante el día de ayer a distintas horas el ministro de la Gobernación habló por radio a toda España sobre la marcha de la contienda electoral.

A las cinco de la tarde dijo que a las nueve daría algunos datos y a esta hora habló a los oyentes hasta la una, pero a esta hora dijo que los datos que poseía eran muy incompletos y que esta mañana a las once volvería a hablar.

Hoy a las once en punto, desde el despacho del Ministro de la Gobernación se radiaron las siguientes noticias:

El señor Ministro, ha pasado toda la noche en su despacho oficial recibiendo datos parciales de las elecciones. También continuó recibiendo noticias en la primeras horas de la mañana, pero los datos son insuficientes para formar una idea concreta de la votación.

El Ministro ha enviado un telegrama a los gobernadores civiles, requiriéndoles e enviando inmediato de los resultados obtenidos con objeto de que a última hora de la tarde se pueda dar un esquema general del resultado en toda España.

Hasta esa hora aplaza su audiencia el señor Ministro.

El resultado público en toda España es satisfactorio.

A primera hora de la noche el Ministro facilitará a la prensa una información del resultado total.

**Torrentes de luz blanca de constancia insuperable**



**OSRAM**

**la lámpara de máxima luz**

Pida expresamente siempre lámparas Osram de gas noble y rechace, por malas, las lámparas de luz pobre.

TA4

XXXVIII ANIVERSARIO  
EL SEÑOR

**Don Vicente Andreu Lloret**

que falleció el 24 de Noviembre de 1896, y su esposa

**Doña Rosa Vila**

el 8 de Noviembre de 1877

D. E. P.

Todas las misas que se celebren el día 24 vicent de 5 y media a 12 cada medio hora en la Iglesia de Santo Domingo, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

La vea y alumbrado, así como el ejercicio a las cuatro 1,2 de la tarde tendrán la misma aplicación. Sus hijos, nietos demás familia ruegan a sus amigos una oración por sus almas.

Varios señores prebendados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.